
■香港乒乓球青年軍本周兵分多路，其中在日本東京上演的亞洲交流賽(男女子混
合團體賽)中，港隊在決賽以3:1擊敗新加坡，勇奪冠軍；此外吳穎嵐在越南公開賽
中奪得女單冠軍，而林兆恆則奪男單亞軍。 乒總供圖

勇 奪 冠 軍
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據內地媒體《北京晚報》昨日報
道，臉上帶着疲憊的張玉寧，昨

日終於趕在國足出征韓國前抵達了瀋陽
國足集訓地，至此中國隊湊齊了最後一
塊人員拼圖。說起中國隊上一次站在世
外賽亞洲區決賽階段的賽場時，張玉寧
還僅3歲多，誰料15年後，這位年輕的
足球少年已成為本屆中國隊中最年輕、
最具衝擊力的國腳，這樣的傳承也讓人
看到了中國足球的希望。

中韓之戰拚盡全力
中國隊近幾天的備戰工作一直與時

間賽跑。雖然球隊早在8月22日便已經在瀋陽集合，但由於山東
魯能和上海上港均有亞冠八強淘汰賽任務，所以多達5名國腳推
遲報到。此外，効力於荷甲聯賽球隊維迪斯的張玉寧也因為該球
會要他多參加一輪荷甲聯賽再走，因此國足全隊合練的時間
不多。此外，考慮到國腳們剛剛打完中超和亞冠，球員們
普遍疲勞，因此集訓前幾天高洪波只能以恢復和治療

為主，並未有針對性訓練，所以在國腳人員
齊整後，高洪波才開始抓緊時間進

行戰術演練。
「追求勝利是每個教練員和球員的必需品質，

我這次帶隊的目標就是進入2018年俄羅斯世界盃
的決賽圈，我們絕對不是來陪對手練兵的。」高洪
波出征前說，「當然，考慮到12強賽是一個要打滿
一年的比賽，所以我們也會研究相對應的比賽戰略。」
如此說辭，是不是首戰打韓國隊在戰術上趨於保守呢？

對此，高洪波的解釋是：「足球比賽不是說多佈置幾個
後衛就能解決防守問題，這不是5後衛還是幾後衛的數
量問題。足球比賽最講究的是攻守平衡，能不能在比
賽中找到平衡點才最重要。對於9月1日的中韓之
戰，我們肯定會拚盡全力，爭取為12強賽開一
個好頭，也希望廣大中國球迷支持我們，給
國足營造一個良好的12強賽氛圍。」
作為曾在2010年東亞盃上帶隊3:0擊

敗韓國隊、終結了 32年「恐韓
症」的主帥，高洪波這次已盤
算好了如何打好12強賽的
第一仗。
■記者梁啟剛

國足左邊後衛姜志鵬昨日表
示，「對於接近90和90後的
球員，『恐韓症』已成為歷
史。雖然我們實力遜色於韓國
隊，但球迷肯定會看到一支有
血性的中國隊。」
姜志鵬表示，「我們是最後
一支進入12強的隊伍，所以
我們會放低姿態去拚每一個對
手，頭兩場比賽的韓國和伊朗
都是亞洲強隊，但國足不會放
棄，我們會讓球迷看到中國隊
的血性。」
從歷史戰績看，中國對陣韓
國勝少負多，「恐韓症」曾是
中國足球揮之不去的心理陰

影，但姜志鵬說，「『恐韓』
應該是過去的事情了，對於我
們接近90和90後的球員，不
存在『恐韓』的說法。我們現
在應該關心未來會發生什麼，
過去的就讓它過去吧。」
目前，有多名韓國教練和球
員在中超効力，這讓中國隊首
戰對手的情報工作佔了便宜。
對此，姜志鵬說：「韓國隊對
我們每一個球員的特點肯定了
解多一點，但他們不知道我們
在一起踢球是什麼狀態、打
法。通過這段集訓，我們期望
用整體去踢好比賽。」

■新華社

在中超河北華夏幸福足球會
重磅引入前英超曼城主帥柏歷
堅尼後，日前球會方面透露，
柏歷堅尼及其教練團隊將在對
陣恒大的比賽中首秀，而少帥
李鐵之後將在球會幫助下前往
歐洲高水準球會學習深造。
日前，河北華夏幸福官方微
博發佈消息稱，「感謝李鐵過
去所作出的貢獻，我們堅信
他是中國最優秀的教練員
之一。李鐵將繼續為河
北華夏幸福足球會在青
訓推廣等方面作出貢
獻。」華夏方面
表示，9月 10
日主場對陣廣
州恒大的比
賽，柏歷堅
尼及其團隊
將 迎 來 首
秀，而球會將

在現場為李鐵精心安排一個儀
式。「目前，球會已經在積極
聯繫歐洲高水準球會，為李鐵
提供進一步學習和深造的機
會。」有關負責人說。
至於曾經擔任華夏主教練的

安蒂奇昨日在智利《信使報》
發表專欄文章表示，柏歷堅尼
出任中超球隊主帥，不是他職
業生涯的倒退，「我認為自
己在華夏幸福隊的經歷不
錯。中國足球的水準不
差，但球隊之間的差距
不是由錢來決定的，而是
看誰能在技術層面做
得更好。」

■新華社

姜志鵬：
恐韓症已成歷史

柏歷堅尼
華夏首秀撼恒大

香港文匯報訊（記者蘇榕蓉福州報道）2016姚基金
慈善賽前晚在福建省福州市舉行。美國耐克星銳隊和中
國男籃明星隊為觀眾帶來了一場高水平的籃球賽事，最
終中國隊以119:114戰勝對手。
中國男籃明星隊由國奧選手周琦、王哲林、鄒雨宸領

銜，美國耐克星銳隊陣容由1992年以後出生的NBA現
役青年球員所組成。
本次比賽為貧困地區的孩子提供施展的平台。通過

「2016姚基金希望小學籃球季」全國聯賽選拔出的孩子
們，在第三節比賽中展示了他們的球技，該節比分亦被
計入到美國耐克星銳隊與中國男籃明星隊的總比分中。

姚明望籃球支教帶給更多學校
據介紹，是次姚基金慈善賽「為愛而打」，獲得了
1000萬元人民幣的收入。姚明表示，全部收入將投入於
支持「姚基金希望小學籃球季」項目，以及福建閩清
縣、永泰縣等受災地區學校體育場地、設施的重建。
「我相信體育的力量，體育可以帶給這些孩子強健的體格，更重要的是
完整的人格。」姚明在賽後接受記者採訪時表示，希望把籃球支教服務帶
給更多的學校。「我希望通過更多的努力，把大家的目光更多地集中到青
少年體育培訓特別是欠發達地區的體育培訓中去，這會使我們有持續的動
力和能力去幫助更多的孩子。」
據介紹，2008年，姚明發起了「姚基金」，希望通過支持青少年發展項

目和搭建公益平台讓更多人關注貧困地區青少年，幫助他們在教育、體育
運動、營養、心理等多個方面的全面發展。姚基金項目包括希望小學建
設、姚基金慈善賽、姚基金希望小學籃球季，成立以來已捐建21所希望小
學，逾10000名青少年在其中學習成長。

姚基金慈善賽 中國力挫美國

繼七月奪得埃及世界六個紅球錦標賽女
子隊際賽冠軍後，香港「四眼Cue后」吳
安儀，日前在德國舉行的保羅亨特女子錦
標賽中，以4:1擊敗「世界一姐」伊雲絲封
后，再次揚威海外。
日前在德國舉行的保羅亨特女子錦標賽決

賽，由世界排名第2的吳安儀，對戰「世界
一姐」、英國的伊雲絲。吳安儀在8強做出
今次賽事最高的單桿104度，成功殺入4
強，日前先在4強以直落4局擊敗「火箭」

奧蘇利雲表妹Maria Catalano，殺入決賽。
在7場4勝利的決賽中，狀態甚勇的吳安

儀，面對伊雲絲率先取得優勢，連下兩
城，一度領先局數2:0。雖然其後被「一
姐」追回一局，但吳安儀並沒有打亂陣
腳，終以4:1擊敗對手，在德國封后成功。
今年四月英國世界女子桌球錦標賽決賽，
吳安儀曾與伊雲絲交手，當時吳安儀輸4:
6，因此今仗勝利，可以說復仇成功。

■記者梁啟剛

吳安儀德國賽復仇掄元

志在衝擊2018年世界

盃決賽圈的中國男足(國足)昨日

出發飛往首爾，準備9月1日客戰韓

國，亞洲12強賽亦開始進入倒計時。

「我這次帶隊的目標就是進入2018年

俄羅斯世界盃的決賽圈，我們絕對不

是來陪對手練兵的。」出征前，

國足主帥高洪波的話擲地

有聲。

香港文匯報訊（記者潘志南）
港足前晚公佈後日友賽柬埔寨的
23人大軍名單，其中焦點是南華
球星陳肇麒因傷未有入選。另外，
港足下月6日友賽土庫曼，由於對
手無法來港，無奈取消。
港足教頭金判坤公佈的大軍名

單中，傑志有7名球員入選成為
大戶。至於早前於港超聯南華鬥

標準灝天時受傷提早退下火線的
陳肇麒則落選今期大軍名單。另
外，長春亞泰守將積施利、天津
權建中堅基藍馬及新疆天山雪豹
的伊達則入選，同樣北上中國比
賽的法圖斯、高梵及李志豪就名
落孫山。
世界排名147名的港足後日於旺

角場友賽柬埔寨，以備戰11月的
「2017 年東亞盃第二階段外圍
賽」。此外，原訂下月6日港足對
土庫曼，因對手無法來港，加上短
時間內難尋替補隊伍，比賽無奈取
消。金判坤對此感到失望，而球隊
將集中精神踢好對柬埔寨一戰。
另外，香港足總昨日宣佈，

now TV正式成為港足官方指定播
放機構，由現在開始至2018年，
港足的主場賽事，甚至部分作客的
比賽都可透過現場直播收看，後日
港足對柬埔寨一戰，now TV會進
行直播。
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■■中超河北華夏幸福中超河北華夏幸福
早前重磅引入柏歷堅早前重磅引入柏歷堅
尼尼。。 法新社法新社

■■吳安儀高舉冠軍吳安儀高舉冠軍
獎盃獎盃。。 桌總供圖桌總供圖

■中國男籃明星隊隊員(白衫)嚴防對手
進攻。 新華社

■■比賽結束後比賽結束後，，姚明向中姚明向中
美球員表示感謝美球員表示感謝。。中新社中新社

■■金判坤金判坤((左二左二))指指
揮訓練揮訓練。。 潘志南潘志南攝攝

■■國足隊員張玉寧國足隊員張玉寧((右右))
在比賽中在比賽中。。 新華社新華社

■■姜志鵬姜志鵬((左左))在比賽在比賽
中拚搶中拚搶。。 新華社新華社

■■國足目標踢入世國足目標踢入世
界盃界盃。。 新華社新華社

■■國足主帥高洪波帶國足主帥高洪波帶
領隊員訓練領隊員訓練。。新華社新華社


